

# 2議席を確保



当選した辰巳氏(右)



当選した堀川氏(中央)

比例代表近畿ブロック(定数28)で日本共産党は目標の3議席はならなかったものの、改選2議席を確保。辰巳孝太郎氏(元参院議員)、堀川朗子氏(党京都府副委員長)が初当選しました。辰巳氏は5年ぶりの国政復帰。「経済論戦、万博・カジノ、国政私物化・森友事件の真相解明などやりたいことがいっぱい」。堀川氏は選挙中、自らも返済中の奨学金の負担軽減、

学費値下げを訴え、共感を呼びました。「国会での最初の仕事は、学費問題で実態を突き付けたい」と意欲を語っています。近畿ブロックの議席は、維新が3減の7議席、自民が2減の6、立民が1増の4、国民とれいわは1増の2、参政と日本保守は新議席を各1獲得。公明は3議席で改選維持でした。

## 日本共産党

(大阪・30代)などのコメントが添えられています。X(旧ツイッター)にも「ちょっとみんな1回、しんぶん赤旗さんと上脇教授にありがとうって言おうか」(落語家・月亭太遊さん)の声。

### 「ありがとう赤旗」

共産党本部には投票日以降5日間で1300人を超える申し込みがあり、「自民党が議席を減らしたのは赤旗のおかげかと思います」

声続々

しんぶん赤旗

日刊 (毎日配達されます) 月3,497円

日曜版 (毎週配達されます) 月990円

お申し込みはお近くの党事務所か党員までお願いします

# 新たな政治へ探求始まる

## 総選挙 自公が大敗

記者会見する田村智子委員長 10月27日、党本部



自民、公明両党が15年ぶりに過半数を割る歴史的な大敗。10月27日に投票された総選挙で、自民党政治への厳しい審判が下され、与党は公示前の279から215議席へ激減しました。

## 激動生み出した共産党

### 「赤旗」に感謝の声

自民党の裏金議員や現職閣僚、公明党党首らが落選するなど、この激動をつくり出すうえで決定的役割を果たしたのが「しんぶん赤旗」と日本共産党の論戦です。「赤旗」は自民党派閥の裏金づくりを暴露し、選挙中に裏金非公認議員に政党助成金2千万円支給したことをスクープしました。

日本共産党は、比例・小選挙区あわせて8議席。比例で9議席から7議席への後退となりました。沖縄1区では、「オール沖縄」の赤嶺政賢氏が激戦を勝ち抜き、小選挙区で4回目の当選。比例代表近畿ブ

ロックでは改選2議席を確保しました。

田村智子委員長は悔しい

議席後退となったが、「激動の情勢を生み出すことに共産党と『赤旗』が大きく貢献した」と強調。「国民の皆さんが自民党政治に代わる新たな政治を模索し探求する前向きなプロセス(過程)が始まった」として、国民の運動の発展、要求実現へ力を尽くすと語りました(10月28日)。

「しんぶん赤旗」のスクープ記事(10月23日付)  
裏金非公認に2000万円  
公認と同額 自民本部が政党助成金

近畿民報

2024年11月No1(第623号) 発行/日本共産党国会議員団 近畿ブロック事務所

〒537-0025 大阪市東成区中道1-10-10ホクシンビース102号 Tel.06(6975)9111 Fax.06(6975)9115 Eメール:jcpkinki@cronos.ocn.ne.jp

※日本共産党は以上の見解を発表しました。

# 企業・団体献金禁止で合意

## 首相指名へ協力 「前向きに検討」

日本共産党の田村智子委員長と立憲民主党の野田佳彦代表は10月30日、国会内で会談し、特別国会の対応などについて協議。総選挙で自公政権に厳しい審判が下されたもと、自民党の裏金問題の真相の徹底解明や企業・団体献金禁止を掲げて特別国会に臨むことで合意。野田氏から、首相指名選挙で、上位2人による決選投票に進んだ場合の協力



党首会談する田村智子委員長（左から3人目）と野田佳彦立憲民主党代表（右隣）ら。=10月30日、国会内

の呼びかけがあり、田村氏は「前向きに検討したい」と答えました。

田村氏は「政治改革については企業・団体献金の全面禁止が不可欠。裏金問題の真相解明が必要だ」と提起。野田氏が「当然だ」と応じました。

## 日本共産党

## 被災原発 女川原発再稼働

東北電力は10月29日夕、女川原発2号機（宮城県）の原子炉を起動させました。2011年3月の東日本大震災で被災した原発としては初めての再稼働。事故を起こした東京電力福島第1原発と同じ沸騰水型原子炉ディーゼル発電機2機が使用不能に、原子炉冷却ができなくなる一歩手前までいきました。繰り返した大地震や大津波を発生させてきた日本海溝に面しており、東日本大震災後も周辺では強い揺れを生じる地震が発生しています。牡鹿半島の中ほどにあり、事故時の避難計画の実効性が危ぶまれています。

2号機は発災時には起動中でしたが、津波が取水路から流入し建屋地下3階が浸水。非常

## 非公認4議員 自民会派入り

### 裏金審判 無反省

自民党は、裏金事件で処分を受けていた世耕弘成、萩生田光一、西村康稔、平沢勝栄の4氏に同党衆院会派入りを要請、4氏は会派入りを決めました。特別国会での首相指名選挙で離党者までかき集めて優位に立とうという狙い。国民の審判に逆らうものです。

## 日本 4度目の勧告 国連女性差別撤廃委

### 選択的夫婦別姓へ法改正を

国連の女性差別撤廃委員会は10月29日、日本政府に対し国内のジェンダー平等に向けた取り組みを進めるよう促す総括所見を発表しました。4度目の勧告になる選択的夫婦別姓の導入に向けた法改正をはじめ、女性差別撤廃条約選択議定書の批准など幅広い分野で状況を改善するよう勧告しました。

総括所見は、選択的夫婦別姓の導入について「いかなる措置も取られていない」と厳しく指摘。女性が結婚後も自らの姓を保持できるよう、夫婦同姓を義務付けた民法の見直しを求めました。



違憲判決をうける原告団と支援者ら。10月30日、東京都

## 同性婚認めずは「違憲」

戸籍上同性のカップルが結婚できない現行規定は憲法違反として、7人が国を訴えている東京1次訴訟の控訴審判決。東京高裁は同性婚を認めない現行規定は、「個人の人格的存在と結び付いた重要な法的利益について合理的な根拠に基づかずに性的指向により法的な差別的取り扱いをするもので、憲法14条1項と24条2項に違反する」と判断しました（10月30日）。